

Revue de presse- Dossier hausse des frais de scolarité 23 au 29 avril 2012

Mars- avril 2012

Bloquonslahausse.com : [Liste des mandats de grève générale illimitée pour la session d'hiver 2012](#)

Pour suivre la liste des Assemblées générales d'adoption des mandats de Grèves générales illimitées (GGI) mise à jour au quotidien.

23 avril 2012

Radio-Canada : [La FEUQ et la FECQ rencontrent la ministre Beauchamp aujourd'hui](#)

La ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, a confirmé dimanche soir que la Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) et la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) ont accepté de s'asseoir à la table des discussions, et ce, dès lundi.

Huffington Post : [Line Beauchamp invite toutes les associations étudiantes mais demande une trêve](#)

Les associations étudiantes ont accepté lundi une trêve de 48 heures, afin d'amorcer avec la ministre Line Beauchamp des discussions qui porteront notamment sur le gel des frais de scolarité.

Le Devoir : [Les discussions sont lancées entre les étudiants et Line Beauchamp](#)

Les discussions pour dénouer l'impasse qui perdure depuis 11 semaines sont sur le point de commencer entre la ministre de l'Éducation, Line Beauchamp et les trois grandes organisations étudiantes, y compris la CLASSE.

Mémo : [Négociation hors du commun](#)

Alors que s'ouvre un dialogue entre les étudiants et le gouvernement à la 11e semaine de grève, la négociation pourrait bien s'avérer hors du commun. La ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, a dit lundi vouloir un règlement dans les prochaines 48 heures. Pour se faire, elle demande une trêve aux étudiants en n'organisant pas des activités de perturbations économiques ou sociales. En échange, elle va jusqu'à demander aux institutions scolaires visées par des injonctions de respecter les mandats de grève ou de boycott.

98,5FM : [Line Beauchamp demande une trêve](#)

La ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, invite l'ensemble des associations étudiantes, incluant la CLASSE, à la table pour discuter du conflit actuel.

24H : [Négociations à huis clos](#)

Les négociations entre la ministre de l'Éducation et les représentants des trois associations étudiantes des cégeps et des universités ont commencé à huis clos à Québec lundi après-midi. Line Beauchamp s'est donné 48 heures pour mettre fin au conflit qui en est à sa 11e semaine.

Le Point : [Les étudiants québécois refusent toujours la hausse de 75 % des frais de scolarité](#)

La ministre de l'Éducation du Québec, Line Beauchamp, a entamé lundi une rencontre avec les trois fédérations étudiantes en grève pour tenter de trouver une solution au plus long mouvement de grève universitaire de l'histoire de la province, a indiqué sa porte-parole.

Romandie : [La ministre de l'Éducation rencontre les étudiants québécois en grève](#)

La ministre de l'Éducation du Québec, Line Beauchamp, a entamé lundi une rencontre avec les trois fédérations étudiantes en grève pour tenter de trouver une solution au plus long mouvement de grève universitaire de l'histoire de la province, a indiqué sa porte-parole.

24H : [Le patronat en faveur de la hausse des frais de scolarité](#)

Le mouvement de grèves étudiantes a retenu l'attention lors de l'assemblée annuelle du Conseil du patronat du Québec, lundi à Montréal. Le président de l'organisme, Yves-Thomas Dorval, ainsi que le président de Cogeco, Louis Audet, ont fait des sorties en faveur de la hausse des droits de scolarité.

24H : [Huitième semaine de grève](#)

Les étudiants du Cégep de Saint-Félicien ont renouvelé pour une huitième semaine consécutive l'exercice d'une «grève générale illimitée» pour manifester leur désaccord à l'égard de la hausse des droits de scolarité universitaires.

Huffington Post : [Les professeurs de l'UQO veulent empêcher la reprise des cours](#)

À Gatineau, le Syndicat des professeurs de l'Université du Québec en Outaouais (UQO) se présentera en Cour supérieure aujourd'hui pour s'opposer à la reconduction de l'injonction qui a forcé l'institution à reprendre les cours, malgré la grève étudiante.

Mondialisation : [Un quotidien publie la diatribe fasciste d'un haut fonctionnaire](#)

Un quotidien de la ville de Québec, *Le Soleil*, a publié sur son site Internet le 12 avril dernier le commentaire d'un haut fonctionnaire du gouvernement québécois qui appelait ouvertement à la violence contre les étudiants en donnant comme exemple les « mouvements fascistes » des « années 1920 et 1930 ».

24H : [Une reprise de cours qui rend mal à l'aise](#)

Les professeurs étaient au rendez-vous, dans les classes des facultés en grève, lundi à l'Université de Sherbrooke, puisqu'ils devaient se plier à une injonction obtenue la semaine dernière par un groupe d'étudiants de la Faculté des lettres et sciences humaines.

24 avril 2012

Le Devoir : [Finalement, Beauchamp discute](#)

C'est l'espoir le plus sérieux d'une sortie de crise. Des discussions pour mettre fin au conflit qui dure depuis 11 semaines entre les étudiants et le gouvernement ont commencé hier en fin de journée à Québec entre la ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, et les trois grandes organisations étudiantes. La ministre se donne 48 heures pour voir si un blitz de discussions peut débloquer l'impasse. Pendant ce temps, elle invite à une trêve sur le terrain.

Le Soleil : [Mobilisation étudiante: les négociations amorcées](#)

Après 11 semaines de grève, le gouvernement et quatre grandes associations étudiantes ont entamé lundi après-midi des discussions pour s'entendre sur une sortie de crise.

Canoë : [Les discussions se poursuivent](#)

La ministre de l'Éducation et les représentants des étudiants ont repris leurs pourparlers en fin d'avant-midi, mardi, mais peu d'information a filtré sur ce qui se passe autour de la table.

Le Devoir : [Piquets de grève dans trois écoles secondaires](#)

Les perturbations étudiantes au Québec se sont transportées au niveau secondaire ce matin malgré l'amorce d'un dialogue, hier, entre la ministre de l'Éducation et les associations représentant les étudiants des niveaux collégial et universitaire. Trois écoles secondaires montréalaises se sont résignées à fermer leurs portes après avoir constaté que des élèves avaient dressé des piquets de grève.

CNW : [Table de négociation : La FECQ rend publics les noms de ses représentants](#)

La Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) rend publics les noms des délégués qui la représenteront à la table de négociation avec le gouvernement du Québec. La FECQ est représentée par Léo Bureau-Blouin, président de la Fédération depuis maintenant près de deux ans, ainsi que Simon Harvey, vice-président. Les représentants de la FECQ sont épaulés par Philippe Lafrance, conseiller politique de la Fédération.

98,5FM : [Toujours plus d'injonctions](#)

Jour 72 de la grève étudiante au Québec. Certains étudiants et certaines institutions se sont adressés aux tribunaux. Voici les décisions.

24H : [Injonction accordée pour la reprise des cours](#)

Une injonction provisoire de 10 jours a été accordée mardi matin à des étudiants du Cégep de Sherbrooke qui voulaient retourner en classe, ce qui a attisé la colère d'étudiants grévistes.

Canoë : [Grève au cégep Saint-Laurent : Une autre injonction demandée](#)

À Montréal, trois étudiantes du cégep Saint-Laurent demandent à la cour une injonction pour retourner en classe.

Ameriquébec : [Le kit d'injonction pour les nuls du MESRQ signe la fin de la trêve](#)

Trois heures. C'est le temps que cela aura pris pour que les étudiants contre la grève brisent la trêve demandée par la ministre de l'éducation qui réclamait un climat serein pour des négociations avec les leaders étudiants. Comme quoi les étudiants contre la grève et pour la hausse n'ont pas l'air de souhaiter que le conflit se règle réellement.

Courrier Laval : [Montmorency plus mobilisé que jamais](#)

Alors que la ministre de l'Éducation ouvrait, la veille, la négociation avec les fédérations étudiantes, les membres de l'Association générale étudiante de Montmorency (AGEM) ont massivement reconduit, le 24 avril, pour une septième semaine, le mandat de grève, adopté le 13 mars dernier.

LBR : [Grève : Les étudiantes et les étudiants du Cégep de Saint-Félicien reconduisent la grève !](#)

Pour une neuvième semaine, les étudiantes et étudiants du cégep de St-Félicien ont pris la décision de reconduire la grève générale illimitée.

L'Étoile : [En grève pour une 10e semaine consécutive](#)

Lundi, les étudiants du collège de Valleyfield ont reconduit leur grève pour une 10e semaine consécutive. Ils se sont prononcés en faveur de la poursuite des moyens de pression dans une proportion de 55 % jusqu'à la prochaine assemblée, le 30 avril.

98,5FM : [Demande d'injonction accordée: les cours devront reprendre jeudi](#)

Le juge Gaétan Dumas de la Cour Supérieure vient d'accorder une injonction provisoire afin d'ordonner au Cégep de Sherbrooke de dispenser ses cours et que le retour en classe se fasse jeudi cette semaine.

CNW : [Mouvement de grève des étudiantes et étudiants - La FAE dénonce l'intransigeance du gouvernement et la violence policière](#)

Réunies en Conseil fédératif la semaine dernière, les personnes déléguées de la Fédération autonome de l'enseignement (FAE) ont unanimement dénoncé l'attitude fermée du gouvernement Charest et la violence policière face aux revendications légitimes du mouvement étudiant qui mène tout droit à la judiciarisation et à la radicalisation du conflit.

Voix : [La personnalité de la semaine: Martine Desjardins](#)

C'est la présidente de la *Fédération étudiante universitaire du Québec* (FEUQ), Martine Desjardins, qui devrait être la personnalité de la semaine au Québec.

Huffington Post : [Cher Monsieur Pratte](#)

Depuis le début du conflit qui oppose le mouvement étudiant au gouvernement du Québec, l'éditorialiste André Pratte tente par tous les moyens de minimiser l'impact de la crise qui secoue le milieu de l'éducation.

Nouvelle Union : [Ces foutues injonctions](#)

Depuis quelques semaines, certains étudiants et institutions ont recours aux tribunaux pour demander des injonctions forçant la reprise des cours malgré des votes de grève pris démocratiquement par une majorité d'étudiants.

Infopresse : [La grève étudiante et le Jour de la Terre restent au sommet](#)

ette semaine, la grève étudiante et les manifestations se trouvent à la tête du classement, suivies du Jour de la Terre et des frappes de l'UPAC à Mascouche.

Huffington Post : [Le pathétisme \(postmoderne\) du conflit étudiant](#)

Peu importe la résultante, peu importe la résolution du conflit, la grève étudiante de l'année 2012 sera synonyme d'une démonstration sans équivoque du pathétisme postmoderne dont souffre la société québécoise.

25 avril 2012

Le Monde : [Après douze semaines de grève, les négociations s'ouvrent avec les étudiants Québécois](#)

La ministre de l'éducation québécoise rencontre depuis lundi 23 avril les étudiants qui protestent contre une hausse, étalée sur cinq ans, de 75 % des droits de scolarité dans les universités. Une possible trêve après une grève qui dure depuis douze semaines.

Radio-Canada : [Éducation supérieure : les discussions reprennent ce matin](#)

Les discussions entre la ministre de l'Éducation et les 11 représentants des grandes associations étudiantes ont été suspendues peu après minuit et reprendront mercredi matin.

La Presse : [Négos : Line Beauchamp exige le maintien de la trêve](#)

Line Beauchamp exige que la trêve sur les «actions de perturbation économique et sociale» se poursuive si les négociations avec les étudiants durent plus longtemps que prévu.

Le Devoir : [Négociations avec les étudiants - Le suspense se poursuit à Québec](#)

Le milieu de l'éducation retient son souffle alors que le premier blitz de négociations entre la ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, et les quatre organisations étudiantes s'achève cet après-midi. Le délai de 48 heures pour dénouer la crise sera allongé si nécessaire, a laissé entendre la ministre. Compte tenu du « ton respectueux » des pourparlers, elle a dit vouloir « laisser les discussions se faire ».

Métro : [Négociations rompues entre Québec et les étudiants](#)

La sortie de crise semblait s'éloigner mercredi, concernant la hausse des droits de scolarité, après la décision de la ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, d'exclure une association étudiante de la table des négociations.

98,5FM : [La CLASSE ne fait plus partie des négos](#)

La Coalition large de l'association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE), celle qui représente près de 50% des étudiants en grève du Québec, ne pourra plus négocier avec le gouvernement.

Le Devoir : [Une grande manifestation prévue ce soir à Montréal](#)

Des milliers de personnes se sont donné rendez-vous ce soir à 20h30 sur la Place Émilie-Gamelin afin de prendre part à une «Ostie de grosse manif» organisée par l'Association facultaire étudiante de science politique et droit (AFESPED) de l'UQAM pour dénoncer l'attitude du gouvernement Charest depuis le début de la grève étudiante, il y a 11 semaines.

Huffington Post : [Négociations suspendues: les étudiants solidaires](#)

La Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) et la Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) suspendent les discussions avec le gouvernement en réaction à l'exclusion de la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE).

L'Avantage : [Boycott étudiant : rupture des négociations à l'horizon](#)

La Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ) et La Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) déplorent que la ministre de l'Éducation tente à nouveau de diviser les associations étudiantes en éjectant la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) avant même la fin des 48 heures de discussions prévues.

98,5FM : [La trêve ne tenait plus, mardi soir à Montréal](#)

Malgré la trêve de 48 heures, quelques centaines d'étudiants ont manifesté mardi soir dans les rues du centre-ville de Montréal.

Canoë : [Selon les cégeps : les coûts de la grève annulent la hausse](#)

Le coût de la grève étudiante risque d'annuler les revenus de la première année des hausses des droits de scolarité, a estimé la Fédération des cégeps et les directeurs généraux de ces établissements.

Le Devoir : [D'autres manifestations aujourd'hui à Montréal](#)

Il y a eu des manifestations en matinée à Montréal où certaines personnes ont utilisé des fumigènes dans plusieurs stations de métro.

24H : [Deux manifestantes récidivent](#)

Les deux jeunes manifestantes arrêtées mardi ont comparu cet après-midi au palais de justice de Montréal pour répondre à des accusations de bris de conditions. Si l'une a pu recouvrer sa liberté, l'autre passera au moins les six prochains jours derrière les barreaux.

Progrès Villeray/Parc Extension : [Manifestation à l'Académie de Roberval](#)

Alors que le mouvement de grève étudiante contre la hausse des droits de scolarité se poursuit, c'est au tour des élèves de l'école secondaire l'Académie de Roberval de se montrer solidaires.

L'Avantage : [Les grèves étudiantes auront peu de conséquences sur les emplois d'été à la Ville de Rimouski](#)

Les grèves étudiantes entraînant une prolongation de la session d'hiver au Cégep de Rimouski et à l'UQAR ne devraient pas avoir de conséquences majeures sur l'embauche d'étudiants, cet été, à la Ville de Rimouski.

Canoë : [Cégep de Sherbrooke : La direction préoccupée](#)

La direction du Cégep de Sherbrooke est préoccupée par le retour en classes de ses étudiants, prévu ce vendredi. Retour forcé par une injonction émise mardi par le juge Gaétan Dumas qui ordonne à l'établissement de dispenser les cours normalement.

Estrie Plus : [Cégep de Sherbrooke : les cours reprendront ce vendredi](#)

Afin de se conformer à l'ordonnance prononcée par le juge Gaétan Dumas de la Cour supérieure cette semaine, le Cégep de Sherbrooke a annoncé la reprise que la reprise de ses activités à compter de demain, soit le jeudi, 26 avril.

Canoë : [L'UQAR vient en aide aux étudiants appauvris](#)

L'Université du Québec à Rimouski (UQAR) a décidé de venir en aide aux étudiants affectés par l'actuel conflit.

Estrie Plus : [UdeS: un scénario de rattrapage qui ne fait pas l'affaire des étudiants](#)

Les étudiants en grève de l'Université sont en colère. Ils estiment que la direction de l'établissement, par les mesures de rattrapage annoncées hier, brime la démocratie étudiante et restreint leur liberté de contestation.

98,5FM : [Modalités de rattrapage: des étudiants de l'UdeS les dénoncent](#)

Les représentants d'associations étudiantes en grève de l'Université de Sherbrooke dénoncent les modalités de rattrapage imposées par l'administration pour compléter leur session d'hiver.

Granby Express : [Des étudiants d'ici vivent le tumulte de près](#)

Malgré que le Cégep de Granby n'ait pas été en grève, certains étudiants contre la hausse des frais de scolarité ont décidé de s'impliquer activement dans le mouvement des grévistes, notamment en prenant part à de nombreuses manifestations.

L'Action d'Autray : [De mauvaises nouvelles pour la droite](#)

Les partisans québécois des idées de droite ont connu un dur début d'avril. Pendant que leur nouveau héros, François Legault, et son parti, la Coalition Avenir Québec, dégringolaient dans les sondages et que la grève étudiante, qui les enrage, battait son plein, quelques nouvelles sont venues rappeler à ces soi-disant « lucides » que leurs idées ne sont pas si « réalistes » que ça et que la partie n'est pas gagnée pour eux.

Mondialisation : [La privatisation du système de prêts et bourses au Québec : les banques rigolent et encaissent !](#)

Le mouvement de grève étudiante qui submerge le Québec en ce moment me permet de parler d'un sujet qui me fait grincer des dents depuis longtemps. Un sujet qui, étrangement, semble être passé sous le radar de tous les militants de la cause étudiante. Je parle de la privatisation du système de prêts et bourses.

26 avril 2012

Le Soleil : [Mobilisation étudiante: la réponse dans la rue](#)

Gonflé à bloc après son expulsion de la table des négociations, le porte-parole de la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE), Gabriel Nadeau-Dubois, a appelé des étudiants réunis spontanément devant l'Assemblée nationale à prendre les rues du Québec tous les jours.

Radio-Canada : [Impasse dans le conflit étudiant : beaucoup de réactions à Québec](#)

Les associations étudiantes de Québec ont réagi à la nouvelle impasse dans la crise des droits de scolarité.

Huffington Post : [Les étudiants reprennent la rue après la suspension des négociations](#)

Dans un bref point de presse donné dans les corridors de l'Assemblée nationale, le premier ministre du Québec s'est insurgé contre l'idée que la ministre a jeté de l'huile sur le feu en expulsant la CLASSE sous prétexte qu'elle a choisi le camp de la perturbation sociale.

24H : [La CLASSE encore rejetée de la table de négociations](#)

Le gouvernement Charest refuse que des représentants de la CLASSE s'assoient à la table de négociations pour régler le conflit étudiant.

Radio-Canada : [Grève étudiante : Charest intransigeant](#)

Le premier ministre Jean Charest et Pauline Marois ont eu des échanges très vifs jeudi après-midi à Québec devant le comité des crédits.

Le Soleil : [Grève étudiante: Deltell demande à Charest d'intervenir](#)

L'heure est devenue assez grave pour une intervention personnelle du premier ministre Jean Charest, juge Gérard Deltell.

Canoe : [Le conflit étudiant fait mal aux marchands](#)

La grève étudiante a des répercussions au sein d'entreprises qui gravitent autour des cégeps et des universités délaissés par leurs étudiants.

CNW : [Déclaration de l'Union des consommateurs sur la crise sociale en cours](#)

L'Union des consommateurs fait une déclaration concernant la crise sociale sans précédent qui s'est développée autour de la grève étudiante.

CNW : [Injonction contestée à l'Université de Sherbrooke - Les chargées et chargés de cours réitèrent leur appui aux étudiants contre la hausse](#)

Réunis en assemblée générale spéciale hier soir, les membres du Syndicat des chargées et chargés de cours de l'Université de Sherbrooke (SCCCUS-CSQ), affilié à la Centrale des syndicats du Québec (CSQ), ont confirmé leur appui aux étudiants, qui demandent le rejet de la hausse des frais de scolarité, et ont mandaté leur exécutif pour contester l'injonction leur ordonnant de reprendre les cours.

98,5FM : [Grève à l'UQO: nouveau vote jeudi soir](#)

On se souvient que l'association étudiante de l'UQO voulait tenir un bureau de vote à cette école secondaire, puisque certains étudiants accusés la semaine dernière ne peuvent pas s'approcher de l'UQO si ce n'est pas pour suivre des cours.

L'Avantage : [L'UQAR s'oppose aux demandes d'injonction de deux étudiants](#)

Deux étudiants de l'UQAR, qui ont présenté une requête d'injonction au Palais de justice de Rimouski mercredi, ont eu à affronter le procureur de l'UQAR qui s'est – comme celui de l'AGECAR – opposé à cette demande, pour des motifs purement financiers.

Voir : [Du blocage à la provocation](#)

Pour cause de tactiques répétées de division et de diversion du côté du gouvernement, la grève étudiante est promue au rang de conflit social et politique majeur.

Canada Journal : [Cégep de Sherbrooke : Des préoccupations pour le retour en classe des étudiants](#)

Le retour en classe des étudiants, prévu pour vendredi prochain par injonction judiciaire, a donné lieu à des soucis sécuritaires de la part de la direction du Cégep de Sherbrooke.

Voir : [Les nullités de l'année: Charest et Beauchamp](#)

Après «la personnalité de la semaine», il convenait de nommer la nullité de l'année: arrivent ex-æquo Jean Charest, le roi de la mauvaise foi et «Grand destructeur» du Québec moderne, et sa sinistre de l'Éducation Line Beauchamp, incapable de se rendre compte qu'en exécutant les basses œuvres de Charest, elle nuit à sa propre personne et au Québec entier.

CNW : [Grève étudiante : la médiation face à l'impasse](#)

L'Association des cadres des collèges du Québec (ACCCQ) s'inquiète vivement des impacts majeurs liés à la crise actuelle qui dégénère et dont les coûts directs et indirects se font de plus en plus ressentir.

Le Devoir : [Grève étudiante - Machiavel à Québec](#)

Son invitation à discuter, dans le calme, était la bienvenue. Mais en jouant la carte de la trêve non respectée pour exclure l'« impertinente » CLASSE des négos, la ministre de l'Éducation a littéralement mis le feu aux poudres. Elle appelle au calme, mais du même souffle, elle attise la colère. À la tension et l'exaspération ambiantes s'ajoute désormais une vive inquiétude.

Le Soleil : [Pour ou contre la grève des étudiants \(7\)](#)

Courrier des lecteurs positionnés sur la grève contre la hausse des frais de scolarité.

Le Devoir : [Grève étudiante - Têtes blanches et carrés rouges](#)

Je suis resté pantois suite à la lecture du texte de Philippe Rioux «[Lettre à mes étudiants](#)». Il exhorte ses étudiants à continuer de s'opposer à la violente répression dont ils sont l'objet. Les étudiants et professeurs syndiqués n'ont pas à « respecter la loi à la lettre alors que le gouvernement fait fi de la démocratie », écrit-il, et j'en suis.

27 avril 2012

Le Devoir : [Québec dévoile ses offres et demande aux étudiants de retourner en classe](#)

Le gouvernement Charest jette du lest et suggère d'étaler sur sept ans au lieu de cinq la hausse de 1625\$ des droits de scolarité. Il propose aussi d'ajouter 39 millions dans le programme des bourses.

Les Affaires : [La hausse des droits de scolarité étalée sur sept ans](#)

Québec a dévoilé en conférence de presse l'offre globale soumise aux leaders étudiants pour dénouer l'impasse dans la grève étudiante qui dure depuis maintenant 11 semaines. Le gouvernement va notamment étaler la hausse des droits de scolarité sur sept ans au lieu des cinq ans prévus au départ.

France Info : [Le conflit étudiant s'envenime et s'enlise au Québec](#)

Le conflit étudiant contre la hausse des droits de scolarité s'est envenimé cette semaine au Québec avec des violences et des interpellations. L'organisation de législatives anticipées semble être désormais une possible solution au problème qui dure depuis début février.

98,5FM : [Chronologie des grèves étudiantes contre les hausses de droits de scolarité](#)

Voici une chronologie des conflits entre les étudiants et le gouvernement du Québec au sujet des droits de scolarité.

20 Minutes : [Québec propose des concessions dans le conflit avec les étudiants](#)

Le gouvernement québécois a fait vendredi des concessions aux étudiants en proposant d'étaler la hausse des droits de scolarité sur sept ans au lieu de cinq, mais les organisations étudiantes ont réservé leur réponse dans ce conflit qui secoue la province depuis février.

CNW : [« Une insulte plus qu'une offre » déclare la CLASSE, qui consultera tout de même ses membres](#)

Suivant l'annonce du gouvernement Charest, la CLASSE annonce qu'elle consultera ses membres sur l'offre faite ce matin par le premier ministre et la ministre de l'Éducation, bien que celle-ci ne corresponde absolument pas aux demandes des étudiants et des étudiantes en grève depuis 11 semaines.

24H : [Une offre « insuffisante » et « insultante »](#)

La proposition faite vendredi par le gouvernement Charest est insuffisante pour mettre fin au conflit, estiment les dirigeants des associations étudiantes. Prudents, les représentants des trois principales associations étudiantes, la FECQ, la FEUQ et la CLASSE, ont néanmoins indiqué qu'ils soumettront la proposition du gouvernement à leurs membres au cours des prochains jours.

98,5FM : [Léo Bureau-Blouin: « On ne touche pas au fond du problème »](#)

Après 11 semaines de grève, le premier ministre Jean Charest et sa ministre de l'Éducation, Line Beauchamp, ont déposé leurs offres aux 180 000 étudiants québécois en grève.

Le Devoir : [Et la paix sociale ?](#)

Le conflit qui oppose le gouvernement Charest au mouvement étudiant est dans une impasse à laquelle il est impérieux de trouver une solution. Cela exige des étudiants d'accepter des compromis et de la part du gouvernement Charest la volonté de leur tendre la main.

Radio-Canada : [rattrapage jusqu'au 22 juin à l'Université Laval](#)

L'Université Laval prolonge la période de rattrapage des cours jusqu'au 22 juin. Les étudiants affectés par la grève pourront aussi choisir d'abandonner leurs cours sans mention d'échec ou de les reprendre sans frais, selon leur situation.

L'Avantage : [Les étudiants de l'UQAR célèbrent « un triste anniversaire »](#)

Les étudiants de l'Université du Québec à Rimouski sont en grève depuis deux mois. Un bien triste anniversaire qui reflète le refus du gouvernement Charest de négocier, selon Thomas Briand Gionest, président de l'association étudiante.

Canada Journal : [Charest et Beauchamp: Le duo de la semaine des politiques manquées](#)

La grève étudiante semble tourner de plus en plus vers la violence et le vandalisme surtout après les récents événements vécus lors des dernières manifestations dites pacifiques à Montréal. Ceci, sans compter la tension et les soucis sécuritaires qui accompagnent l'annonce d'une injonction judiciaire portant ordre de reprise des classes. Les plumes libres à la presse Canadienne ont commencé de porter satire mélangé avec de l'humour noir au "mauvais" gouvernement Québécois qui ne marque que du blanc au niveau des exploits à l'exemple de la nullité de l'année scolaire.

Le Soleil : [Pour ou contre la grève des étudiants \(8\)](#)

Courrier des lecteurs positionnés sur la grève contre la hausse des frais de scolarité.

Huffington Post : [Radicalisme étudiant: une bénédiction pour Charest](#)

S'il est important d'avoir des amis en politique, il est encore plus fondamental d'avoir un ennemi. La présence de celui-ci permet aux hommes et aux femmes politiques de se définir. Suivant le philosophe allemand Karl Schmidt, l'ennemi constitue l'antithèse de ce qu'un politicien veut incarner. Il est ce que le feu est à l'eau ou le froid au chaud. Il symbolise tout ce qu'un parti et son leader détestent et combattent. Privée de cet antagonisme fondamental, l'action d'un acteur politique perd tout son sens.

La Presse : [Leadership et crise](#)

Montréal prend chaque jour davantage des airs de ville assiégée et personne n'a la moindre idée de quand ni comment ce pénible état de fait va prendre fin.

28 avril 2012

Le Devoir : [La mobilisation des étudiants ne faiblit pas](#)

L'offre que Québec a présentée hier n'a pas freiné la mobilisation des étudiants opposés à la hausse des droits de scolarité. Les manifestations se sont poursuivies et des votes de grève ont même été reconduits.

Le Devoir : [Le rejet des offres du gouvernement se manifeste](#)

Signe que la communication est peut-être devenue plus étroite entre les étudiants, leurs supporters et le Service de police de la Ville de Montréal, une cinquième marche nocturne en autant de soirs a eu lieu ce soir, mais celle-là sans incident significatif pendant au moins les deux premières heures de l'événement.

Huffington Post : [Etudiants: les offres du gouvernement devraient être rejetées selon les leaders](#)

Signe que la communication est peut-être devenue plus étroite entre les étudiants, leurs supporters et le Service de police de la Ville de Montréal, une cinquième marche nocturne en autant de soirs a eu lieu, samedi soir, mais celle-là sans incident significatif pendant au moins les deux premières heures de l'événement.

La Presse : [Conflit étudiant: vers un rejet massif de la «solution globale»](#)

La «solution globale» du gouvernement de Jean Charest pour mettre un terme au conflit étudiant se dirige tout droit vers un rejet massif de la part des étudiants. Les trois associations étudiantes jugées plus modérées ont très peu d'espoir de voir leurs membres accepter la proposition. La plus militante d'entre elles, la CLASSE, ne sait pas encore si elle peut en débattre, faute de mandats.

Canoë : [Vers un refus des étudiants](#)

Les représentants des grands regroupements étudiants se sont montrés sceptiques sur l'issue des consultations entreprises auprès de leurs membres, au lendemain du dépôt de l'offre du gouvernement visant à mettre fin au conflit étudiant.

Le Devoir : [La solution de Charest mal reçue par les étudiants](#)

Le premier ministre Jean Charest a décidé de se mêler directement du règlement de la crise étudiante en dévoilant une «solution globale» et en appelant les étudiants en grève à retourner en classe pour sauver leur session.

Huffington Post : [Grève étudiante: des milliers de manifestants dans les rues de Montréal](#)

La dernière offre gouvernementale aux étudiants n'a pas atténué les tensions, loin de là. Les tensions étaient vives à Montréal, vendredi soir, où, à l'instar des quatre soirs précédents, des milliers de personnes ont manifesté dans les rues du centre-ville. Si de nombreux manifestants ont déambulé de façon pacifique, un petit groupe d'individus masqué ont tenté de provoquer les policiers qui tentaient d'encadrer la marche.

TV5 : [Conflit étudiant au Québec : la grève s'enlise, le conflit dégénère... C'est par où la sortie ?](#)

Bientôt douze semaines de grève pour quelque 180 000 étudiants québécois qui dénoncent l'augmentation de leur frais de scolarité imposée par le gouvernement... Douze semaines de grève, de manifestations, de coups d'éclat et aucune lumière ne brille au bout du tunnel. Dîtes, c'est par où la sortie ?

CNW : [Le gouvernement Charest ajoute l'insulte à l'injure](#)

La Table de concertation étudiante du Québec (TaCEQ) rejette catégoriquement la proposition du gouvernement Charest. Près de 1000 étudiants répondent à l'appel de la TaCEQ en manifestant à Québec contre l'offre du premier ministre qui ne présente aucune solution crédible à la crise sociale actuelle. Dans de telles conditions, une manifestation par jour sera organisée, dès la semaine prochaine, jusqu'au renouvellement d'un véritable dialogue avec le gouvernement.

Le Soleil : [Mobilisation étudiante: le temps presse à l'UQAR](#)

La marge de manœuvre des dirigeants de l'Université du Québec à Rimouski (UQAR) n'est plus que de quelque trois semaines pour pouvoir donner cet été, sans lourdes conséquences, le solde des cours de la session d'hiver qui s'est terminée hier.

Le Devoir : [Pour une société juste : La richesse ne se mesure pas par le seul profit des entreprises](#)

Grève étudiante, Jour de la Terre : de grands rassemblements citoyens ont eu la vedette ces jours derniers. Il y a donc mobilisation active au Québec. Patronat et syndicats en prennent note.

Sisyph : [Grève étudiante – "Allô la police !"](#)

Nous sommes dans une démocratie où la liberté de manifester prévaut sur le code de la sécurité routière. Mais comment faire lorsqu'une centaine de manifestants se retrouvent encerclés par des policiers, sous prétexte d'entrave à la circulation, et ne peuvent rien faire d'autre qu'attendre, parqués comme des vaches au milieu de la chaussée, n'ayant rien d'autre à brouter que leur indignation et leur incompréhension, dans le froid, sachant très bien leur droits bafoués, mais ne pouvant pour autant agir : n'être plus libre de ses actions, momentanément.

Causeur : [Etudiants québécois en grève : Indignés mais pas seulement...Entretien avec Pascale Dufour](#)

Depuis février, la plus longue grève étudiante de l'histoire du Québec paralyse les universités de la province francophone du Canada. La raison principale de cette crise est la hausse des frais de scolarité. Le gouvernement québécois Charest a en effet instauré une augmentation de 75% s'étalant sur 5 années, les frais passant donc de 2 168 \$CAN à 3 793 \$CAN.

Le Devoir : [L'«ignoble» élection sur le dos de la jeunesse](#)

«Grotesque ! », a lancé Jean Charest aux journalistes qui l'interrogeaient sur la possibilité qu'il déclenche des élections générales en profitant de la crise étudiante. C'est le Parti québécois, la Coalition avenir Québec et les médias qui parlent d'élections.

Huffington Post : [Un test de leadership](#)

Pour un leader syndical (ou étudiant) le vrai test de leadership dans un conflit c'est d'être capable de vendre un règlement pour reprendre le travail (ou les études). C'est là où nous en sommes dans cet interminable printemps étudiant.

Le Soleil : [Scénario d'élections printanières](#)

L'automne dernier, les stratèges du Parti libéral étaient en quête d'un thème fort qui pourrait devenir l'élément central de la prochaine campagne électorale. Le Plan Nord était alors le seul thème dans leurs cartons. Jean Charest y a consacré toute son énergie. Mais le Plan Nord est une arme à double tranchant: il ramène dans l'actualité le sujet de l'octroi des contrats publics, du patronage et de la corruption dans la construction.

Le Devoir : [Grève étudiante - Le fond et la manière](#)

Cédant à une escalade devenue insoutenable, le premier ministre Jean Charest a esquissé hier un premier pas vers le règlement de la crise avec les étudiants, à l'aube d'une douzième semaine de grève. L'offre globale doit être analysée sur le fond par les assemblées générales, mais s'attarderont-elles uniquement au fond, ou également à la manière ?

29 avril 2012

Canoë : [Sixième manifestation nocturne à Montréal](#)

Les manifestants ne s'accordent aucun répit et n'ont pas hésité à envahir les rues du centre-ville de Montréal, dimanche soir, à l'occasion d'une sixième manifestation nocturne contre la hausse des droits de scolarité.

Paris Match : [Le Québec en ébullition](#)

Le conflit entre les étudiants québécois et le gouvernement libéral du Premier ministre Jean Charest s'éternise. Depuis la mi-février, à Montréal, des dizaines de milliers de jeunes investissent les rues et affrontent les forces de l'ordre. Le point d'orgue a été atteint le 22 mars avec un défilé monstre qui a réuni entre 200 000 et 300 000 personnes dans les rues de Montréal pour la plus grande manifestation de l'histoire du Québec.

Canoë : [Le PLQ déplace son Conseil général](#)

Pour éviter les manifestants étudiants, le Parti libéral du Québec a décidé de tenir son prochain Conseil général à Victoriaville plutôt qu'à Montréal, la fin de semaine prochaine.

Huffington Post : [CUTV: le «printemps érable» révèle le talent des médias étudiants](#)

Lorsqu'une manifestation montréalaise tourne à l'affrontement, ce sont les images tournées par les journalistes d'une chaîne de télévision étudiante (CUTV) qui font le tour du monde, relayées par les réseaux sociaux et des chaînes comme CNN.

98,5FM : [L'AECS mécontente des mesures mises en place en lien avec l'injonction](#)

L'Association étudiante du Cégep de Sherbrooke déplore que le protocole de grève établi avec le Cégep ne soit plus valide à cause de la reprise des cours engendrées par l'injonction.

Métro : [La CLASSE rejette les offres de Québec](#)

Les délégués de la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) ont rejeté à l'unanimité les offres déposées par le gouvernement pour résoudre la crise liée à l'augmentation des droits de scolarité.

Huffington Post : [Gabriel Nadeau-Dubois restera porte-parole de la CLASSE](#)

Les délégués de la Coalition large de l'Association pour une solidarité syndicale étudiante (CLASSE) ont rejeté à l'unanimité les offres déposées par le gouvernement pour résoudre la crise liée à l'augmentation des droits de scolarité.

Le Devoir : [Sur fond de grève étudiante, Québec solidaire adopte sa plateforme électorale](#)

Réunis à l'occasion du 8e congrès de leur formation politique, des dizaines de délégués de Québec solidaire (QS) mettent ce week-end la dernière main à leur plateforme électorale avec en toile de fond la crise étudiante.